
３月定例教育委員会 会議録 

 

１、開催日時 令和２年３月３０日（火）午後３時３５分から午後５時１５分 

 

２、開催場所 市役所３階第一委員会室 

 

３、出席委員の氏名 

   教 育 長  上野  清 

職務代理者  白戸 吉男 

   委   員  小俣 洋、三枝 泰子、小俣 和英、遠山 江理 

 

委員以外で出席した職員 

教育委員会教育次長、学校教育課長、学校教育課長補佐、生涯学習課長補佐 

 

４、教育長開会宣言 

 

５、会期の決定 

 

６、今回会議録署名委員  

三枝 泰子委員、小俣 和英委員が指名される。 

 

７、前回の会議録の承認 

   職員が２月定例会及び臨時会会議録を朗読し承認される。  

 

８、教育長報告 

令和２年２月２７日から令和２年３月２８日までの教育長活動が報告された。 

 

学校教育課長より、指定校変更２件、区域外就学５件、について資料に基づき説

明を行い、申請事由が適正であることから、承認、承諾を行うとともに、他市教育

委員会との協議を行った事務処理について報告がなされた。 

 

 



 

 

９、議事 

  議第１６号 都留市教育振興基本計画について 

 

[説明]学校教育課長 

都留市教育振興基本計画につきましては、総合教育会議において決定した教育大綱

と同時にパブリックコメントを行いましたが、意見はなかった。同時に策定委員会を

開催し、委員の皆さまから答申をいただいておりますが、内容につきまして若干の修

正があった。基本方針９の「健康で豊かな生活を営む健やかな体を育成します」の（３）

「オリンピック・パラリンピック教育の推進」を「オリンピック・パラリンピックか

らの学びの推進」に修正させていただいた。修正理由としては、委員の中から商業主

義的なところに疑問を感じていることなどであるが、この計画では、単純にトップレ

ベルの競技を見る・聞く、パラリンピック・障害を持っている選手の優れた成績を見

るというオリンピック、パラリンピック精神を学ぶという意味での考え方である旨を

伝えさせていただいた。 

また、基本方針４の「豊かな心と自己実現を図る力を育成します」の中の「人権教

育の充実」という項目がありますが、この中で障害を持った方のパラリンピックを意

識するような教育をしていくということで理解を求めた。 

以上の修正点を含め、都留市教育振興基本計画（案）について答申をいただき策定

委員会として決定させていただいた旨の説明がなされた。 

 

上野 清教育長 

 都留市教育振興基本計画の経緯と修正点について説明があったが、教育委員会とし

て確認、決定したいと思うがご意見を伺いたい。 

 

三枝 泰子委員 

 学生アシスタントティーチャーの目標となる指標で、令和元年度が１７０人、令和

６年度目標が４００人となっており、何か見通しを持っての数値であるのか？ 

 

学校教育課長 

 都留文科大学のカリキュラム改定により、学科再編成があり、学校教育学科の必修

科目として位置づけたことにより目標を高く定めている。 



 

 

学校教育課長 

 この教育振興基本計画につきましては、第６次都留市長期総合計画の教育分野に基

づいており、法的に決めなければならないものが総合教育会議において定めた、教育

大綱になる。その下にくるものが任意ではあるがこの教育振興基本計画になり、市が

定めるものである。 

 

上野 清教育長 

 議会の一般質問にもあったが、ＳＤＧｓとか持続可能な開発目標（ＥＳＤ）など今

後、教育委員会としてどのように市内の教育の中に、係らせていくのかというような

質問があった。ＳＤＧｓについては、国連で地球的規模において色々な社会の中で、

教育の課題について、いかに目標をもって解決できるかというような評価である。答

弁の内容としては、この教育振興基本計画の中で、直接の言葉ではないが、おおよそ

表現されている。また、Society5.0 についても、教育に係る話もでているが、これ

らについても、この教育振興基本計画の中で対応している。 

新しい学習指導要領の中でも、国語とか算数の科目とは別に、例えば、環境教育、

人権教育などに主体的に課題を求めて研究していくような内容も計画の中に含まれ

ているということでご理解をいただきたい。 

「オリンピック・パラリンピック教育」という言葉で、パラリンピックがあるから

人権的、障害者的な意味において、委員の中から抵抗感があったということで、丁寧

に説明させていただき「オリンピック・パラリンピックからの学びの推進」に修正し、

オリンピック・パラリンピックを契機に色々な問題を主体的に学習していくというこ

とでご理解をいただいた。 

 

以上の発言あり。 

 

上野教育長が意見を求め協議したところ、原案のとおり承認された。 

 

 

【原案のとおり決定】 

 

１０、その他 



 

 

［説明］教育次長 

（１） 都留市議会３月定例会一般質問について 

（２） 新型コロナウイルス感染症への所管施設の対応について 

（３） 新・放課後子ども総合プランに基づく都留市行動計画について 

（４） その他 

 

［説明］学校教育課長 

（１）令和２年度教育委員会当初予算について 

（２）都留市議会３月定例会一般質問について 

（３）小中学校入学式の出席について 

（４）令和２年度市担教員他配置について 

（５）小中学校における新型コロナウイルス感染症への対応について 

（６）関東甲信越静市町村教育委員会連合会総会について 

（７）令和元年度学校評価について 

（８）その他 

 

【 了 知 】 

 

１１、教育長閉会宣言 


